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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Implementasi Pembelajaran Tahfidz Alquran di SDIQu 

Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung pada Masa Pandemi Covid-19” ini ditulis 

oleh Fajar Aji Pamungkas NIM. 12201173154, pembimbing Ibu Dr. Hj. Chusnul 

Chotimah, M. Ag. 

Kata Kunci : Pembelajaran Tahfidz Alquran, Pandemi Covid-19 

 

SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung merupakan sekolah formal 

yang memiliki program unggulan tahfidz Alquran yang diwajibkan bagi seluruh 

siswa baik siswa full day school ataupun siswa boarding school. Pada masa 

pandemi covid-19 pembelajaran tahfidz Alquran di SDIQu Al-Bahjah 03 

Karangrejo Tulungagung tetap melaksanakan pembelajaran tahfidznya baik secara 

luring atau daring.  

Fokus penelitian ini meliputi: 1) Bagaimana konsep pembelajaran tahfidz 

Alquran di SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung pada masa pandemi 

covid-19?, 2) Bagaimana pelaksanaan pembelajaran tahfidz Alquran di SDIQu 

Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung pada masa pandemi covid-19?, dan 3) 

Bagaimana  problematika pembelajaran tahfidz Alquran di SDIQu Al-Bahjah 03 

Karangrejo Tulungagung pada masa pandemi covid-19? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif dan jenis 

penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah 

wawancara mendalam, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data yaitu 

reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. 

Pengecekan keabsahan data dalam penelitian ini dilakukan dengan perpanjangan 

keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi. 

Hasil penelitian ini menyatakan bahwa: 1) Konsep pembelajaran tahfidz 

Alquran di SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung pada masa pandemi 

covid-19 yaitu pembelajaran tahfidz Alquran berbasis metode tashili yang 

terintegrasi dalam kurikulum muatan lokal. Metode tashili adalah metode yang 

mempelajari Alquran dengan mudah, cepat, dan benar dengan ciri khas 

sistematika huruf hijaiyah dikelompokkan berdasarkan makhraj dan irama bacaan 

menggunakan nahawan dengan diayun. 2) Pelaksanaan pembelajaran tahfidz 

Alquran di SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung pada masa pandemi 

covid-19 adalah secara daring dan luring. Pelaksanaan daring dilakukan untuk 

siswa yang tidak mukim di pondok dengan tahapan sebagai beriikut: a) Guru 

memberikan materi pada grup whatsaap kelas b) Guru bergantian video call 

dengan siswa untuk setoran hafalan c) Sebelum setoran hafalan baru didahului 

dengan murajaah hafalan yang kemarin. Pelaksanaan pembelajaran luring 

dilakukan untuk siswa yang bermukim di pondok dengan tahapan sebagai berikut: 

a) Doa pembuka khas tashili b) Murajaah c) Ustazah membacakan ayat baru yang 

dihafalkan dan diikuti siswa d) Siswa mulai memahami ayat baru yang dihafalkan 

e) Mengulang-ngulang ayat yang dihafalkan f) Evaluasi dengan setoran satu 

persatu g) Drill mengulang hafalan baru dan ditutup dengan doa khas metode 

tashili. 3) Problematika pembelajaran tahfidz Alquran di pondok SDIQu Al-

Bahjah adalah problema yang berkaitan dengan akses online, sumber daya 

manusia (orang tua) yang masih gaptek terhadap teknologi, problem siswa yang 
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kurang fokus dalam belajar, mengalami penurunan motivasi dan kompetisi belajar 

antar siswa, serta kurang maksimalnya guru dalam penyampaian materi dan 

kontrol karakter maupun perilaku siswa sebagai akibat dari pembelajaran daring. 
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ABSTRACT 
 

The thesis entitled "Implementation of Tahfidz Alquran Learning at 

SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung during the Covid-19 Pandemic" 

was written by Fajar Aji Pamungkas NIM. 12201173154, advised by Dr. Hj. 

Chusnul Chotimah, M. Ag. 

 Keywords: Tahfidz Alquran Learning, Covid-19 Pandemic   

 

SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung is a formal school that has 

a superior program of tahfidz Alquran which is required for all students, both full 

day school students and boarding school students. During the covid-19 pandemic, 

tahfidz Alquran learning at SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung 

continued to carry out its tahfidz learning either offline or online. The focus of this 

research includes: 1) How is the concept of learning tahfidz Alquran at SDIQu Al-

Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung during the covid-19 pandemic?, 2) How is the 

implementation of tahfidz Alquran learning at SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo 

Tulungagung during the covid-19 pandemic?, and 3) What are the problems of  

tahfidz Alquran learning at SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung during 

the covid-19 pandemic?  

This research used a qualitative research approach and a descriptive type 

of research. Data collection techniques in this research were in-depth interviews, 

observation, and documentation. Data analysis techniques used in this research 

were data reduction, data presentation, and drawing conclusions or verification. 

Checking the validity of the data in this research was carried out by extending the 

participation, persistence of observation, and triangulation.  

The results of this study stated that: 1) The concept of tahfidz Alquran 

learning at SDIQu Al-Bahjah 03 Karangrejo Tulungagung during the covid-19 

pandemic was tahfidz Alquran learning based on the tashili method which was 

integrated in the local content curriculum. The tashili method is a method that 

learns holy Quran easily, quickly, and correctly with the characteristic of hijaiyah 

letter systematics grouped by makhraj and reading rhythm using nahawan with a 

swing. 2) The implementation of tahfidz Quran learning at SDIQu Al-Bahjah 03 

Karangrejo Tulungagung during the covid-19 pandemic was online and offline. 

The online implementation is carried out for students who do not stay in the 

Islamic boarding school with the following stages: a) The teacher provides 

material to the class WhatsApp group b) The teacher takes video calls with the 

students for memorizing c) Before go to the next recitation is preceded by 

previous recitation or it usually called by murajaah. The implementation of 

offline learning is carried out for students who stay in the Islamic boarding school 

with the following stages: a) Opening prayer that is typical of tashili b) Murajaah 

c) The teacher reads a new verse that is memorized and followed by students d) 

Students begin to understand the new verse that is memorized e) Repeating the 

verse that is memorized f) Evaluation by depositing one by one g) The drill 

repeats the new memorization and closes with a prayer typical of the tashili 

method. 3) The problems of tahfidz Alquran learning at SDIQu Al-Bahjah 

boarding school are problems related to online access, human resources (parents) 
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who are still ignorant of technology, problems of students experiencing decreased 

motivation, decreased learning competition between students, and less than 

optimal teachers in conveying of material and control of students' character and 

behaviour as the effects of online learning.  
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 الملخص

انًذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ  ذُفٛز ذؼهٛى ذسفٛع انمشآٌ فٙ"  تؼُٕاٌ انثسث

فداس أخٙ فايٕػكاط، سلى  كرثٓا " ٩١-كٕفٛذ  أثُاء ٔتاء انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح

 زغٍ انخاذًح انًاخغرٛش. انًششفح د.، ٩٧٧١٩٩٢٢٩٥٤انمٛذ. 

 .٩١-ء كٕفٛذ ذؼهى ذسفٛع انمشآٌ ، ٔتا : الرئيسيةالكلمات 

ْٙ يذسعح سعًٛح  يذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح 

انًذاسط  نذٚٓا تشَايح يرفٕق نرسفٛع انمشآٌ ْٕٔ يطهٕب ندًٛغ انطلاب، عٕاء

، ٔاصم تشَايح ٩١-كٕفٛذ أثُاء ٔتاءانًؼٓذ. انًذاسط  أٔ طلاب طلاب انُٓاسٚح

ذُفٛز  ٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕحانًذسعح الإترذائ زفع انمشآٌ فٙ

 .ػثش الإَرشَد ٔغٛش يرصم تالإَرشَد عذؼهى انرسف

انًذسعح  ( كٛف ٚرى يفٕٓو ذؼهى ذسفٛع انمشآٌ ف٩ٙ ٚشكض ْزا انثسث ػهٗ:

( كٛف ٧ ؟٩١-كٕفٛذ أثُاء ٔتاء الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح

انًذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح  ٛع انمشآٌ فٙٚرى ذُفٛز ذؼهى ذسف

 ( يا ْٙ يشكلاخ ذؼهى انمشآٌ انكشٚى ف٢ٙ؟ ٔ ٩١-كٕفٛذ أثُاء ٔتاء أخَٕح

 ؟٩١-كٕفٛذ أثُاء ٔتاء انًذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح

نهثسث. كاَد  ٚغرخذو ْزا انثسث يُٓح تسث َٕػٙ َٕٔع عشد٘ ٔصفٙ

ذمُٛاخ خًغ انثٛاَاخ فٙ ْزِ انذساعح ْٙ انًماتلاخ انًرؼًمح ٔانًلازظح 

ٔانرٕثٛك. ذمُٛاخ ذسهٛم انثٛاَاخ ْٙ ذمهٛم انثٛاَاخ ٔػشض انثٛاَاخ ٔاعرخلاص 

ذى ذُفٛز صسح انثٛاَاخ فٙ ْزِ انذساعح يٍ خلال ذٕعٛغ  انُرائح أٔ انرسمك. ذذلٛك

 .ٔانرثهٛث انًشاسكح، ٔاعرًشاس انًلازظح

 فٙ ( إٌ يفٕٓو ذؼهى انمشآٌ ف٩ٙ ذشٛش َرائح ْزِ انذساعح إنٗ يا ٚهٙ:

 ٩١-كٕفٛذ أثُاء ٔتاء انًذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح

انًذيدح فٙ انًسرٕٖ انًسهٙ  ذغٓهٙ انز٘ ْٕ ذؼهى انمشآٌ انكشٚى تُاءً ػهٗ طشٚمح

ْٙ طشٚمح نرؼهى انمشآٌ تغٕٓنح ٔعشػح ٔتشكم يُٓاج دساعٙ. طشٚمح انرشٛهٙ 

صسٛر يغ خاصٛح َظاو انسشٔف انسدشٚح انًدًؼح زغة انًخشج ٔإٚماع 

 فٙ ( كاٌ ذُفٛز ذؼهى ذسفٛع انمشآٌ ف٧ٙ انمشاءج تاعرخذاو انُسأاٌ يغ انرأسخر.

 ٩١-كٕفٛذ أثُاء ٔتاء انًذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح

ش الإَرشَد ٔغٛش يرصم. ٚرى ذُفٛز انرطثٛك ػثش الإَرشَد نهطلاب انزٍٚ لا ػث

 ٚؼٛشٌٕ فٙ انكٕش تانًشازم انرانٛح: أ( ٚؼطٙ انًؼهى يادج نهفصم يدًٕػح

ج( لثم إٚذاع  .ب( ٚرهمٗ انًؼهى يكانًاخ فٛذٕٚ يغ انطلاب لإٚذاع انٕدائغ ٔذغاب.
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ٛز انرؼهى دٌٔ اذصال تالإَرشَد انسفع اندذٚذ ٚغثمّ زفع الأيظ يشاخؼح. ٚرى ذُف

نهطلاب انزٍٚ ٚؼٛشٌٕ فٙ أكٕاش يٍ خلال انًشازم انرانٛح: أ( صلاج الافرراذ ْٙ 

ًَٕرخٛح نهرشٛهٙ ب( انًشاخؼح ج( ٚمشأ الاعرارج آٚاخ خذٚذج ٚسفظٓا انطلاب 

ٔٚرثؼٓا د( ٚثذأ انطلاب فٙ انفٓى اٜٚاخ اندذٚذج انًسفٕظح ِ( ذكشاس اٜٚاخ 

ٚكشسانسفع اندذٚذ  انرًشٍٚ (( انرمٛٛى تإٚذاع ٔازذج ذهٕ الأخشٖ صانًسفٕظح ٔ

 ( يشاكم ذؼهى ذسفٛع انمشآٌ ف٢ٙ .رغٓهٙانٔٚخررى تصلاج ًَٕرخٛح نطشٚمح 

ْٙ يشاكم ذرؼهك  انًذسعح الإترذائٛح الإعلايٛح انمشآٌ انثانثح ترٕنَٕح أخَٕح

لا ٚضانٌٕ خاْهٍٛ  ( انزٍٚانٕانذتانٕصٕل ػثش الإَرشَد ، ٔانًٕاسد انثششٚح )

تانركُٕنٕخٛا، ٔيشكهح انطلاب انزٍٚ ٚؼإٌَ يٍ اَخفاض انسافض ، ٔاَخفاض 

انًُافغح انرؼهًٛٛح تٍٛ انطلاب ٔانًؼهًٍٛ الألم يٍ انًغرٕٖ الأيثم فٙ إٚصال 

 .انًٕاد ٔانرسكى فٙ شخصٛح انطلاب ٔعهٕكٓى َرٛدح انرؼهى ػثش الإَرشَد
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


